高瀬山

能登町立小木中学校·学校だより4月号 令和2年4月23日(木)

メールアドレス: ogi-jscO3@noto.ed.jpHPにもアップしています。QR]-f:



令和2年度のスタート

暖冬の影響もあり、各地から桜の開花・満開の知らせが例年より早く届く中、小木中学校の令和2年度がスタートしました。保護者の皆さま、お子さまのご入学並びにご進級、おめでとうございます。4月6日に、期待に胸を膨らませた11名の新入生を迎え、全校生徒25名で本校の教育活動が始まりました。

新型コロナウィルス感染症の拡大により、様々な行事の中止や延期・縮小を余儀なくされており、 学校教育を進める上でも大変厳しい状況が続いております。しかし、こんな時こそ、これまで以上に、学校と家庭・地域が連携し、子どもたちの健全育成に努めていくことが大切であると考えています。本年度も、本校へのご理解とご協力をよろしくお願いいたします。



4月6日に、本校体育館において、 入学式を挙行いたしました。来賓の出 席や校歌斉唱など、一部を取りやめ、 保護者及び職員・在校生出席のもと、 規模縮小・時間短縮での開催としまし た。そんな中において、11名の新入



生からは、緊張しながらも、中学校入学の喜びと今後への意欲が強く感じられました。

[学校長式辞](抜粋)

今日、皆さんは小木中学校の一員として中学校生活のスタートを切りました。小木中学校のよき校風を守り、発展させるのは、皆さん一人一人です。1日も早く学校に慣れ、充実した毎日を送ってほしいと願っています。

新入生の皆さんの入学に際し、私から3つのお願いをします。 ①家族など、多くの方に愛され慈しまれてきた大切な存在で あるということを自覚してください。



なくてはならない自分自身を大切にしながら毎日の学校生活を送ってください。

②自分自身は必ず伸びる存在であることを信じてください。

自分自身の成長を信じ、周りの多くの人たちの助けを受けながら諦めずにいろいろなことに取り組んでください。自分自身の成長を信じて毎日の学校生活に取り組んでください。 ③勇気をもってください。

友達が間違ったことをしそうになったとき、自分が間違った方向に行きそうになったとき、止める勇気をもってください。

[在校生代表歓迎の言葉](抜粋)

中学校の制服を着て初めて登校した今の気持ちはどうで しょうか?新しい世界に入る期待と不安が混ざっているこ とでしょう。私たちも入学した時は同じ気持ちでした。

新入生の皆さんは、今日からこの小木中学校の一員です。 中学校生活はあっという間に過ぎます。多くのことを学び、 経験し、充実した3年間にしていきましょう。私たちも皆さ んと一緒に過ごすこれからの日々を楽しみにしています。



[新入生代表誓いの言葉] (抜粋)

僕たち新入生は、夢と希望を抱き、今日、この小木中学校 に入学しました。

僕たちの胸にはこれからどんな出会いがあるのだろうかという期待と、授業にはついて行けるのだろうか、部活動はきつくないだろうかという不安など、さまざまな思いがかけ巡っています。しかし、この不安を楽しむつもりで、いろいろなことに挑戦し、一歩一歩確実に中学生として頑張っていけるよう努力していきます。



令和2年度学校教育目標等

【今年度の目指す姿】

【学校教育目標】

意欲的に学び,心豊かでたくましい生徒の育成

【めざす生徒像】

- ◆粘り強く取り組む生徒《知》
- ◆礼儀正しく、自他を尊重する生徒《徳》
- ◆心身ともに健康で、命を大切にする生徒《体》

【めざす学校像】

- **◆生徒が安全に、安心して生活できる学校《最重要》**
- ◆「生きる力」を確実に育む学校
- ◆家庭・地域の信託に応える開かれた学校

【基本理念】

すべては小木中生徒のために、

Ī

少人数だからこそできる教育

魅力ある学校』

新しく赴任してこられた先生方からのコメント

坂東 智教頭

県教育委員会から転任してきました。 母校に勤務することとなり、喜びを感じる とともにその責任も受け止めています。

現在は、珠洲市に自宅を構えており、小木を離れて20年ほどになりますが、高瀬から見える小木の町や海の向こうの立山連峰は今も当時と変わりません。

小木で育つ子が、確かな力を身につけていけるよう、そして、家族や地域への愛着を高めていけるよう、精一杯頑張ります。

瀧下海斗教諭

担当教科は理科です。学生時代は物理の研究とソフトテニスに打ち込んでいました。理科の学習のサポート等全力で努めて参ります。新規採用ということでご指導も仰ぐこともあると思いますが、温かく見守っていただければ幸いと存じます。よろしくお願いいたします。

南 力蔵教諭

能登町の柳田地区に住んでいます。小木中学校に務めるのは初めてで、地域のことはほとんど分かりませんがよろしくお願いします。コロナの影響で休校状態ですが「ピンチはチャンス」。自分の足もとを見て、やることをしっかりやりましょう。

今年度はこの教職員で がんばります

丹保好和教諭

能都中学校より転任してきました丹保です。自宅は珠洲市の長橋町(大谷町のすぐ側です)で、大谷峠を越えて通勤しています。 能登町の学校は9年目ですが、小木中学校は今回が初めてです。25名の生徒の輝いた瞳とアットホームな雰囲気に包まれ、毎日楽しく勤務しています。授業、部活動、学校行事ともに、生徒といっしょに頑張りたいと思っています。宜しくお願いします。

中田勇一教諭

今年度、初任者研修の拠点校指導教員として小木中学校にお世話になることとなりました。私事ですが、この小木中学校の校舎が完成した次の年(昭和54年)に理科の講師として約1年間勤務させて頂きました。その当時は各学年2学級ずつあったので、現在の生徒の減少に驚かされています。

しかし、子供たちの授業の様子を見ている と少ないながら集中してしっかり学習して いる素晴らしい姿がありました。理科という 教科を通して、微力ながら小木中学校の生徒 たちや新採の瀧下先生の力になれるように 努めて参りたいと思います。どうぞよろしく お願いいたします。



校 事務主査:道浦 紀子(穴水町) 長:水上 晃一 (輪島市) 教 頭:坂東 智(社会)(珠洲市) 通級指導:南 力蔵 (能登町) 支援員:出口 観(能登町) 1年担任:中谷 住枝(英語)(能登町) 副担:米田 初子(国語)(穴水町) 校 務 員:川崎 裕行(能登町) 2年担任:鎌田 香(音楽)(珠洲市) 教科指導:西 裕子(松波中から美術担当) 副担:瀧下 海斗(理科)(珠洲市) 相 談 員: 今井世紀子(毎週火・金) 3年担任:小町 佳史(体育)(珠洲市) A L T: シンプソン・トーマス・ジェームス (毎週水) 副担:丹保 好和(数学)(珠洲市) ICT支援員:奈良 侑亮(毎週月・木) 養護教諭:中川 友理 (輪島市) 図書館指導員:川尻 清子(毎週木) スクールカウンセラー: 紺谷 春美(毎週木)

転出された先生方からのご挨拶

○白坂正勝教頭(柳田中へ校長として転出)

前回7年間、今回2年間、計9年間の小木中学校勤務とな りました。私の教員人生で一番長い学校になりました。その間に 生徒の人数は激減し、学校における部活動は合同チームなどで、



以前ほどの輝きを示すことができなくなりました。しかしながら、学習に取り組む姿勢は比較にな らないほどよくなりました。また、新型コロナ感染症拡大防止に伴う休校の間、校舎は静まりかえ り、とても寂しそうでした。やっぱり、人数が少なくなっても生徒の君たちが主役です。心が折れ たら、富山湾の向こうに見える雄大な立山連峰を眺めて、英気を養ってください。柳田からその景 色が見えないのが残念です。人数が少なくなっても小木の伝統を次代につなげていってください。

○谷内口枝利子教諭(穴水中へ転出)

2年間という短い間でしたが、小木中学校で少しシャイだけれど、素直で、ここ一番というとき には団結して力を発揮する生徒たちや、学校行事に協力的な保護者の皆さまや地域の皆さま、個性 豊かな教職員の皆さんのおかげで、楽しく仕事をさせていただきました。また、時々校舎の窓から、 荘厳としてそびえ立つ立山が見えることも、小木中で働く大きな楽しみの一つでした。

「少人数でもやれることはたくさんあります。少人数だからこそやれることがたくさんありま す。」これは、今年卒業した生徒の言葉です。どうか、今後も一人一人がキラリと光る小木中であ りますことをお祈り申し上げます。2年間、本当にありがとうございました。

○脇田麻美教諭(柳田中へ転出)

この度、柳田中学校に転任することとなりました。心の準備はしていたものの、いざ異動となる と、やっぱりすごく寂しいのが正直なところです。小木中学校の生徒は、各学年それぞれに持ち味 があって面白く、でもみんな素直でとても可愛かったです。6年間、楽しく充実した学校生活を送 らせてもらいました。小木中学校、大好きです!ありがとうございました。

新型コロナウィルス感染症の影響による行事の中止・変更など

行事はいずれも年度当初に計画していたものであり、今 後の状況により、これ以外の行事などについても変更が 予想されます。分かり次第随時ご連絡いたします。

4月16日(木)

全国学力学習状況調査(全国学力テスト) ⇒ 中止

5月2日(土)3日(日)

伴旗まつり(乗船、柳田中との交流) ⇒ 中止

5月9日(土)~10日(日)

奥能登(鳳珠郡)中学校体育大会 ⇒ 中止

5月11日(月)~15日(金)学校公開ウィーク ⇒ **延期**

5月17日(日)

県中学校相撲松波大会 ⇒ 中止

5月20日(水)

二市一郡中学校陸上競技大会 ⇒ **中止**

その他、心臓検診・歯科検診等を5月中に予定しています。今のところは予定通りの実 施となっております。